

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data hasil penelitian dan informasi yang peneliti peroleh mengenai kemitraan Koperasi Karya Kulabiti Bersama dengan PT. Barito Putera Plantation dalam pengelolaan plasma mandiri di Kecamatan Marabahan sebagaimana yang telah dijelaskan pada uraian bab-bab di atas maka terdapat beberapa kesimpulan :

1. Kemitraan Koperasi Karya Kulabiti Bersama dengan PT. Barito Putera Plantation diawali dengan pengajuan oleh masyarakat sekitar perusahaan untuk membentuk kemitraan, yang mana selanjutnya perusahaan meminta pembentukan koperasi oleh masyarakat. Koperasi yang telah dibentuk mendata semua lahan masyarakat yang akan bergabung dengan kemitraan dan masyarakat yang akan bergabung menjadi anggota koperasi. Selanjutnya koperasi dan perusahaan saling menandatangani surat perjanjian kerjasama sebagai bentuk terjalinnya kemitraan antara kedua belah pihak. Dalam pengelolaan plasma mandiri di Kecamatan Marabahan bisa dikatakan berhasil dilihat dari empat indikator : input, proses, output, dan outcome.
2. kendala yang dihadapi oleh koperasi yaitu urusan legalitas yang lambat seperti calon petani, calon lahan, dan pemerintah daerah dalam memberikan izin, penetapan sertifikasi lahan yang lambat sehingga berimbas dengan urusan perbankan untuk Kredit Usaha Rakyat(KUR/RAPID), kurangnya pemahaman masyarakat tentang kerjasama pengelolaan plasma sawit.

Kendala yang dihadapi perusahaan yaitu pemilik lahan yang bergabung dengan koperasi yang dimana seharusnya merupakan orang yang kurang mampu dan berada disekitar tanah perusahaan, namun yang terjadi dilapangan banyak pemilik lahan disekitar perusahaan yang bukan orang yang bertinggal di sekitar sana dan dalam segi ekonomi merupakan orang yang berkemampuan bahkan bekerja sebagai ASN.

B. Saran-saran

Berdasarkan simpulan yang telah peneliti tuliskan di atas, maka peneliti akan memberikan saran-saran yang mungkin dapat bermanfaat bagi pihak yang terlibat dalam kemitraan Koperasi Karya Kulabiti Bersama dengan PT. Barito Putera Plantation dalam pengelolaan plasma mandiri di Kecamatan Marabahan. Saran yang akan peneliti berikan adalah sebagai berikut :

1. Kepada pihak koperasi agar lebih menegaskan mengenai kesepakatan yang telah ditanda tangani bersama dengan PT. Barito Putera Plantation agar bisa menyelesaikan tugasnya sesuai dengan ketentuan waktu yang disepakati bersama.
2. Kepada pihak perusahaan agar lebih memperhatikan hubungan kemitraan yang dijalin dengan Koperasi Karya Kulabiti Bersama. Lebih meningkatkan komunikasi dengan mitra agar kepercayaan yang diberikan oleh koperasi tidak berkurang dan untuk menghindari kesalahpahaman antar kedua belah pihak. Meningkatkan keterlibatan koperasi dalam segala proses pengelolaan lahan yang dilakukan perusahaan.
3. Kepada peneliti selanjutnya diharapkan lebih mempersiapkan diri saat ingin melakukan pengambilan data dan pahami secara mendalam permasalahan yang

akan dijadikan penelitian melalui referensi yang baik dari segi variabel maupun dari segi metode penelitiannya. Diharapkan agar menggali informasi lebih dalam mengenai hal yang ingin diteliti. Diharapkan saat pengambilan data pastikan data yang didapat berasal dari ahlinya dalam bidang itu atau berasal dari website resmi tempat pengambilan data. Diharapkan juga untuk menjaga tingkah laku dan sikap serta memahami peraturan dengan prosedur yang ditetapkan selama melakukan penelitian ditempat penelitian agar selalu menjaga nama baik instansi yang dibawa. Peneliti selanjutnya juga dapat mengembangkan penelitian selanjutnya mengenai pengaruh kemitraan Koperasi Karya Kulabiti Bersama dengan PT. Barito Putera Plantation terhadap pertumbuhan ekonomi di Kecamatan Marabahan.